

INFORMACION DE BARCELONA

Varios reclusos de la cárcel de Vich han sido detenidos cuando escalaban un muro para fugarse

LENORMAND REGRESA A PARIS... LA FIESTA DE LOS APELLIDADOS CON NOMBRES DE ANIMALES... PETICION FISCAL DE DOS PENAS DE MUERTE... OTRAS NOTICIAS

BARCELONA 29.—Comunican de Vich que algunos reclusos de la prisión de aquel partido han intentado fugarse. El cabo de la prisión José Gascón y un oficial sorprendieron a los presos en el preciso momento en que comenzaban a escalar la pared del departamento que ocupaban. Los reclusos fueron encerrados en celdas de castigo.

Esta tarde ha regresado a París el dramaturgo francés Sr. Lenormand. Le despidió un grupo de escritores y amigos. El Sr. Lenormand ha prometido hacer una nueva visita a Barcelona. Parece que se está preparando su viaje a Madrid, que patrona la Residencia de Estudiantes.

Por segunda vez se celebrará en esta ciudad, bajo la presidencia de Santiago Rusiñol, la reunión de los apellidados con nombres de irracionales, celebrando una cena, a la que concurrirán todos los que se sientan protectores de animales y plantas. El acto se celebrará el día 13 de marzo próximo.

El gobernador civil ha impuesto una multa de 500 pesetas a Pelayo Tuset por contestar en malas formas a un agente de Policía en la estación del Norte.

Ante el juez militar que instruye la causa por el asesinato del chófer Juan Gurría han desfilado estos días varias personas. Entre ellas figura un individuo llamado José Salvado, quien, según informes de la Policía, estuvo hablando con el presunto autor, apellidado Llatuga, que falta por detener, después de haber cometido el hecho. Hasta ahora no hay más detenidos que el Cap-Gros.

En el expreso de Francia ha regresado de su excursión por Italia el rector de esta Universidad, D. Eusebio Díaz.

El Tribunal de lo contencioso-administrativo ha admitido el recurso

NUEVOS DETALLES DEL TEMPORAL

Debido a las lluvias torrenciales, en Castellón ocurren otros tres derrumbamientos y muchas casas siguen inundadas

Más interesantes pormenores de los destrozos causados por las aguas y el vendaval

CASTELLON 29.—Llueve torrencialmente y casi sin interrupción. Muchas casas han quedado inundadas. Se han registrado tres nuevos derrumbamientos, en los que no hubo que lamentar desgracias personales.

Los derrumbamientos ocurrieron en un almacén de la avenida de la Gran Vía, en una casa recién construida del final de la calle de Herretero, y en otra en la calle de Lepanto.

En el pantano de María Cristina llegaban ayer las aguas a 30 metros de altura, y sólo falta un metro para el desbordamiento.

De Santa Magdalena telegrafían que quedó cortada la carretera de Tarragona entre los kilómetros 68 y 51, y se interceptó el paso de vehículos.

En Burriana las aguas han inundado los talleres de la Sociedad anónima del Timbrado Burrianesco, cuyas pérdidas en purpurina, tintas y deterioros en las bobinas de papel de seda ascienden a 50.000 pesetas.

También se inundaron muchos almacenes de naranjas de la avenida de Castellas y varios chalets de la avenida de la Estación, entre éstos uno del ex diputado a Cortes D. Vicente Sales Musoles.

Varias casas edificadas en las márgenes del río, junto al velódromo, han sido derrumbadas por la riada.

En el barrio de No Duermas las aguas arrastraron modestísimas viviendas, y sus moradores se salvaron milagrosamente. En Pañet, en la carretera de Villarreal, se desbordó el río, y varias familias tuvieron que ser salvadas por la brigada de bomberos, dirigida por su jefe, Vicente Calbet, cuando ya tenían el agua hasta la cintura.

Los daños son incalculables. Hoy continúan completamente inundados los campos, muchos almacenes de naranjas y el teatro Odeón.

Los trenes, especialmente los de Barcelona, siguen llegando con retraso.

DAÑOS EN LA VIA FERREA

VALENCIA 29.—El tren correo de Barcelona llegó con gran retraso, motivado por las precauciones que han de tomar los convoyes a su paso entre Burriana y Villarreal. Algu-

ULTIMAS NOTICIAS Edición cinco mañana

Van a ser restauradas 83 vidrieras de la catedral sevillana

SEVILLA 29.—Ha sido ya concedido el concurso abierto para restaurar las vidrieras de la catedral a favor de una casa francesa establecida en Madrid. Había concursado una casa de Zaragoza. Son 83 las vidrieras que serán restauradas, y los hornos y talleres quedarán montados en el Colegio de San Miguel.

DE MARRUECOS

Una escaramuza en la zona francesa

CASABLANCA 29.—En la región de Kenitra un fuerte grupo de disidentes bien armados atacó a los gumeros afectos que llevaban a cabo un servicio de patrulla. Avisados los puestos de los alrededores, enviaron destacamentos de Caballería en socorro de la patrulla. Esta, que estaba a punto de ser aplastada ante la superioridad numérica, pudo rechazar el ataque con la llegada de refuerzos. Los disidentes huyeron desordenadamente, dejando varios cadáveres sobre el terreno.

Se descubre un complot en Calcuta

CALCUTA 29.—Han sido detenidos veinte jóvenes bengalíes, acusados de organizar un complot a fin de recaudar fondos, que destinarían a la compra de armas y municiones, con miras revolucionarias. El fiscal de la Corona ha declarado que el complot en cuestión revestía gran importancia y tenía ramificaciones en varias provincias indostánicas, especialmente en las de Bihar y Orisa.

En el triángulo de Birmania ya no hay negros

RANGON 29.—Ha terminado la liberación de los esclavos en el llamado "triángulo de Birmania". El número de libertos alcanza este año a 763.

No se quiere dar la nacionalidad norteamericana a los fascistas

WASHINGTON 29.—El Sr. Hamilton Fish, miembro de la Comisión de Negocios Extranjeros, ha presentado al Parlamento estadounidense un proyecto de ley tendiendo a negar la nacionalidad estadounidense a los fascistas italianos. El Sr. Hamilton ha declarado que si indudablemente el fascismo está bien en Italia no es menos cierto que dicha forma de gobierno es una negación categórica de la forma democrática del Gobierno de los Estados Unidos. Añadió que también pedirá en breve al Congreso que mande realizar una información para poner en claro lo que haya de cierto en los rumores según los cuales los fascistas italianos dan pruebas de cierta actividad en América del Norte.

EJECUCION DE ONCE BANDIDOS MEJICANOS

MEJICO 29.—Telegrafían de Guadalupe que las tropas federales han dado una eficaz batalla en aquella región y que en la última redada fueron apresados once bandidos, a los que se ejecutó inmediatamente, convictos y confesos de multitud de delitos.

Encalla un vapor pesquero

VIGO 29.—Comunican de Bueu que el vapor pesquero «Pepita Sobral» ha encallado esta madrugada en el arrecife «Centullos» cerca de la isla de OnOs.

La embarcación se le abrió una vía de agua en el casco. El patrón ordenó forzar las máquinas, logrando salir el buque del arrecife hasta ganar la playa próxima. Los tripulantes resultaron ileso.

Un obrero aplastado por una vagoneta

AVILA 29.—En las obras de los saltos de Alberche fué aplastado por una vagoneta el obrero Felipe Hernández, que falleció a poco en el hospital.

UNA FIESTA DE LOS MERCADOS EN SEVILLA

SEVILLA 29.—El Ayuntamiento ha tomado en consideración una moción de un teniente de alcalde, en la que propone la celebración en mayo próximo de una fiesta popular de los mercados, en la que será proclamada una reina y serán repartidos premios a los vendedores que más se hayan distinguido en el ornato y limpieza de sus puestos y en el cumplimiento de otras ordenanzas municipales.

UN TREN ARROLLA Y MATA A UNA ANCIANA

VILLAGARCIA 29.—Un tren descendente de Vigo a Santiago atropelló en las inmediaciones de la estación de Rubiales a la anciana Emilia Lago Rey. El maquinista no pudo evitar la desgracia.

Las relaciones angloegipcias

EL CAIRO 29.—El periódico «Al Mokattam» dice que el proyecto de Tratado angloegipcio estipula que las tropas inglesas seguirán acantonadas en Egipto durante cinco años más, en la misma forma que hasta ahora; que transcurridos cinco años a partir de la fecha de este Tratado, Egipto tendrá facultades para prescindir de los consejos de Inglaterra, y que al terminar este mismo período de cinco años, el cargo de sirdar lo desempeñará un oficial general del Ejército egipcio.

LONDRES 29.—El «Daily Chronicle» dice que el Gobierno de Egipto parece que tiene el propósito de convocar una Conferencia de las potencias signatarias de las capitulaciones, contando ya para ello con la anuencia del Gobierno británico.

EL FERROCARRIL TANGER-FEZ

PARIS 29.—Ha sido distribuido entre los miembros de la Cámara de Diputados el proyecto de ley por el cual se concede autorización al residente general francés en Marruecos, Sr. Steeg, para concertar con las Compañías francesas y españolas del ferrocarril de Tánger a Fez un Convenio encaminado a modificar las tarifas y la aplicación de las mismas, bajo reserva de la aprobación del ministro de Hacienda, y en las zonas francesa y española, de las autoridades respectivas.

Ultimos sucesos

ATROPELLADO POR UN AUTO QUE SE DIO A LA FUGA

En la calle Mayor, por un auto que se dio a la fuga, fué atropellado Belisario Ruiz Reduelo, de diecisiete años, que vive en la calle de la Cabeza, 30, causándole lesiones de pronóstico reservado.

Se le asistió en la Casa de Socorro del Centro.

ACCIDENTE DEL TRABAJO

Trabajando como soldador en una obra en la calle de Rodríguez San Pedro, número 25, se produjo lesiones de pronóstico reservado Antonio del Puerto López, de cuarenta y ocho años, que vive en la calle de Merelles, 9 (Puente de Vallecas).

Fuó asistido en la Casa de Socorro de la Universidad.

UNA FERRERIA

Fuó la que hizo con Concepción Bermúdez Moreno, de diecinueve años, que vive en la calle de los Mancebos, 6, un perrito de su propiedad (poco galante y desagradado) al causarla lesiones de pronóstico reservado, de las que tuvo que ser asistida en la Casa de Socorro de la Latina.

HERIDO EN RISA

Juan Martín García, de treinta y seis años, que es conductor de tranvías, fué detenido por haber causado lesiones de pronóstico reservado a Braulio Arellano Roldán, de veintinueve, que vive en la Cava Alta, 6, lechería. La causa de la agresión fué, según indicó Juan, que Braulio, a pesar de que le tocaba la campana, no se apartaba de la vía, y como esto le molestase, se apeó del tranvía, y como razonamiento, le dió unos golpes con la llave del regulador.

Como se ve, no pueden ser más contundentes las razones del conductor. El herido fué asistido en la Casa de Socorro de la Latina.

ROBO EN UNA CARBONERIA

En una carbonería de la calle de Augusto Figueroa, 40, entraron ladrones y se apoderaron de 330 pesetas en metálico que había en el cajón.

ATROPELLADO POR UN AUTO

Antonio Gordó, de doce años, botones de un continental de la gloria de Bilbao, fué atropellado en la calle de Sagasta por el automóvil 25.836 M., que conducía su propietario, Manuel Villagrasa, domiciliado en la calle de Atocha, 30, causándole lesiones graves, de las que fué asistido en la Casa de Socorro de Chamberí, pasando al equipo quirúrgico del Centro.

Manuel Villagrasa fué detenido y puesto a disposición del juez de guardia.

ESPAÑA

(NOTICIAS BREVES)

EL FERROL 29.—Diversas corporaciones han pedido al Gobierno que sea El Ferrol el lugar elegido para construir el reformatorio para jóvenes delincuentes con el nombre de Concepción Arenal.

El monumento que se erigirá aquí a la pensadora ferrolana será construido por suscripción popular hispanoamericana, y sus obras serán editadas y vendidas a módicos precios.

VILLAGARCIA 29.—Ha entrado en este puerto el crucero alemán «Edem», entre cuyos oficiales se cuenta un hijo del duque de Hesse. Permanecerá en este puerto hasta el día 10 del próximo marzo.

GIJON 29.—En el Círculo Mercantil se ha celebrado una asamblea popular de la Feria de muestras seturiana y de la Exposición agropecuaria. Ha sido nombrado un nuevo Comité bajo la presidencia del Sr. Alas Pumarino, que ya lo es de la Diputación provincial.

BILBAO 29.—En el Ateneo ha disertado acerca de «La política internacional de Felipe II» el académico de la de la Historia Sr. Ballesteros.

LINARES 29.—En el teatro de Santa Margarita ha dado su anunciada conferencia el Sr. Yangnas acerca de la crisis del plomo, exponiendo lo que ya dijo ayer, y comunicó oportunamente, sobre el auxilio del Estado.

El conferenciante ha regresado a Madrid.

La expulsión de Zinovief del partido comunista no repercutirá en Inglaterra

LONDRES 29.—En la Cámara de los Comunes, contestando a la pregunta hecha por un diputado laborista de si la expulsión de Zinovief del seno del partido comunista y otros miembros de la izquierda de dicho partido, ejercería alguna influencia en las posibilidades de una reanudación de relaciones entre la Gran Bretaña y Rusia, el ministro de Negocios extranjeros, Sr. Chamberlain, ha declarado que no había motivos para hacer tal suposición.

A Alemania se adhiere al Convenio sobre arbitraje obligatorio

GINEBRA 29.—Alemania ha presentado esta mañana en la secretaría general de la Sociedad de Naciones el instrumento de ratificación de adhesión al artículo 36 del Estatuto del Tribunal internacional de La Haya relativo al arbitraje obligatorio. En virtud de este depósito la adhesión de Alemania entra desde hoy en vigor.

El acuerdo de los periodistas sevillanos

VIGO 29.—En la reunión celebrada por la Asociación de la Prensa de esta ciudad se dió cuenta de una comunicación de los periodistas sevillanos, en la que se convoca a la Asociación de la Prensa de ésta a que se sume a la suscripción abierta por los sevillanos y destinada a la adquisición de las insignias de la Legión de Honor que han de ser regaladas a D. Eduardo Palacio Valdés. Los periodistas de ésta se han unido, complacidos, al homenaje.

Detención de unos estafadores

SAN SEBASTIAN 29.—La Policía detuvo a dos individuos que se supone intervinieron en la estafa por falsificación de letras, importante 20.000 pesetas, a un comercio de Lezo. La Policía conoce el paradero del individuo que cobró las letras.

Una mujer gravemente herida

VALENCIA 29.—Cuando limpiaba una claraboya en la casa número 4 de la calle de Riera la sirvienta Carmen Rodrigo Esteve, de cuarenta y cuatro años, tuvo la desgracia de que se rompiera uno de los cristales y cayó a la planta baja. Se causó lesiones graves.

Una anciana atropellada y muerta por un automóvil

LERIDA 29.—En el paso a nivel fué atropellado por una máquina que hacía maniobras la anciana de sesenta y tres años Rita Pallés Vidal, natural de Masaleuerg y vecina de esta ciudad. Resultó con ambas piernas destrozadas. Fué conducida al hospital, donde falleció a poco.

PESCADOR DESAPARECIDO

VALLADOLID 29.—Comunican desde Tordesillas que el pescador Miguel Valco, que pescaba en el río Duero, desapareció. Se cree que haya perecido arrastrado por la corriente.

Batalla campal con motivo de una romería

SAMORA 29.—En la ermita de Santa Marta, próxima al pueblo de Zaramontes de la Sierra, se celebró la romería anual con asistencia de numerosos romeros de varios pueblos de la provincia. Un mozo del pueblo de Espadañeros riñó con otro de Muela, y con este motivo se formaron dos bandos, que entablaron una batalla campal a palos y pedradas, hasta que intervino la Guardia civil. Resultaron heridos los mozos Julio Llamas y José Alvarez, de Muela, y Eulogio y Ramón Colinos, de Espadañeros. Se hicieron varias detenciones.

Explosión en una fábrica

BERLIN 29.—A consecuencia de una explosión que se produjo en una fábrica de viguetas situada en Bruegen (Westfalia) han resultado muertos 31 obreros y heridos otros 23.

Un pantano en el río Tormes

SALAMANCA 29.—Llegó el director técnico de la Confederación Hidrográfica del Duero, D. Eduardo Fuentetaja, que mañana, acompañado del ingeniero de división señor Meana y del ingeniero auxiliar de la Confederación, visitará el emplazamiento de un pantano en el río Tormes.

Deficiencias en el servicio sanitario

CIUDAD REAL 29.—El gobernador visitó la Casa de Socorro, y pudo comprobar la deficiente instalación y mal servicio, no obstante las repetidas reclamaciones formuladas por los facultativos municipales. El gobernador interesó del alcalde la construcción de un edificio de nueva planta y adquisición del material moderno necesario en toda Casa de Socorro.

FIRMA DE GUERRA Y MARINA

GUERRA

Concediendo la gran cruz blanca del Mérito militar a D. Abilio Augusto Valdez de Passos y Sousa, ministro de la Guerra de la República portuguesa.

Idem la misma condecoración al general del ejército portugués, gobernador militar de Lisboa, D. Luis Domingues.

Idem la misma condecoración al inspector general del Cuerpo de Ingenieros de Caminos, Canales y Puertos, D. José Eugenio Ribera y Dudats.

Idem el ingreso en la escala de complemento a los ingenieros del Consejo Superior y de las divisiones de ferrocarriles.

Disponiendo que el general de división D. Jorge Fernández de Heredia y Adalid cese en el cargo de director general de Preparación de campaña del ministerio de la Guerra.

Nombrando general de la segunda brigada de Infantería de la sexta división al general de brigada D. Félix de Vera Valdés.

Concediendo la gran cruz de San Hermenegildo al general de brigada D. Fernando Rich Font.

Idem la misma condecoración al inspector médico de segunda clase D. Celestino Alemany Aznarez.

Idem la misma condecoración al general de brigada D. José Fernández y Martín Ondarza.

Disponiendo que el general de brigada, en situación de primera reserva, D. Mariano Bretón Bretón, pase a la de segunda reserva por haber cumplido la edad reglamentaria.

Promoviendo al empleo de general de brigada al coronel de Infantería D. Eduardo García Fuentes.

Concediendo la libertad condicional a los penados del reformatorio de Adultos de Alicante Isidro Nieto Pérez y Fernando Herreras de Aquino.

Idem la cruz laureada de San Fernando al teniente coronel de Infantería (fallecido) D. Sebastián Moll de Alba.

Idem una indemnización extraordinaria de 2.000 pesetas (50 por 100 de su sueldo al ser herido), anexa a la medalla de Sufimientos por la patria, otorgada al teniente médico D. Fabriciano García Ciudenes.

Nombrando a los tenientes coronales de Carabineros D. Alfredo Zapata Crespo para el mando de la Comandancia de Gerona; D. Francisco Maldonado García, para el de la de Algeciras; D. José Abajo Montesinos, para el de la de Almería, y D. Joaquín Rodríguez Mantecón, para el de la de Huesca.

Idem al teniente coronel de Infantería D. Juan Yagüe Blanco para el mando del batallón de Cazadores de África número 17.

Idem al coronel de Artillería don José Perogordo Camacho para el mando del quinto regimiento a pie.

Idem para el mando del regimiento de Lanceros del Rey, primero de Caballería, al coronel de dicha Arma D. Ezequiel Lope García.

Idem para el mando del grupo de Ingenieros de Tenerife al comandante de dicho Cuerpo D. Roger Espín Alfonso.

Concediendo al empleo superior inmediato al alférez de Infantería (E. R.), fallecido en acción de guerra, D. Julián Ruiz Guíl.

Nombrando para el mando del regimiento de Telegrafos al coronel de

El centenario de Ibsen

PARIS 29.—Bajo el patronato del ministro de Instrucción pública, señor Herriot, y del ministro de Noruega, la compañía Piteoff dará el miércoles 7 de marzo entrante, en el teatro Mathurins, la primera representación en función de gala de «Brands», de Enrique Ibsen, en conmemoración del centenario del nacimiento del célebre dramaturgo noruego.

Un guardafreño herido en accidente ferroviario

MORAL DE CALATRAVA 29.—Comunican de Santa Cruz de Mudela que en el trayecto de las estaciones de Vilches y Calancha ocurrió un accidente ferroviario, a consecuencia del cual resultó gravemente herido el guardafreño Francisco Avilés.

El tren de mercancías número 171, compuesto de 50 unidades y dos locomotoras, marchaba entre las estaciones indicadas, cuando una guardafreña hizo la señal de alto. La máquina que iba en cabeza obedeció la orden; pero la que iba en cola no, y se precipitó sobre los últimos vagones.

Choca un automóvil contra un árbol y resultan dos personas gravemente heridas

LUGO 29.—En el alto del Oural chocó contra un árbol un automóvil ocupado por el ayudante de Obras públicas D. Carlos Arias Vázquez. Este resultó con magullamiento general y el chófer con la rotura de una pierna.

Los dos fueron traídos a esta población y han ingresado en un sanatorio.

Cae a un pozo un joven y es salvado por otro

SANLUCAR DE BARRAMEDA 29.—El joven de quince años Marcos Romero se cayó a un pozo de seis metros de su domicilio de la calle de San Sebastián, número 7, causándose graves heridas.

Fuó salvado por el joven de diecisiete años José Romero Márquez.

Obreros heridos en accidentes

SEVILLA 29.—En el pabellón de la Argentina de la Exposición se cayó de un andamio el albañil Antonio Hernández González, que se causó heridas en las regiones lumbar y occipital y conmoción cerebral grave.

También sufrió un accidente del trabajo en una fábrica de corcho el obrero Andrés Fernández Bález, de treinta años. Se produjo heridas en ambas manos, de pronóstico reservado.

EL DOMINIO DEL CASTILLO DE CHAMBORD

ORLEANS 29.—El Tribunal de Orleans ha dictado sentencia en el pleito del castillo de Chambord, que sostenían los príncipes de Borbón y Parma. La sentencia declara que el príncipe Elio debe ser considerado como único y absoluto propietario del castillo de Chambord.

EN MARRUECOS

TETUAN 29.—Reina furioso temporal de Levante, y llueve copiosamente.

Toda la vega del Mart y la de Udras aparecen inundadas, habiendo causado en las vías de comunicación. El alto mando, en vista de los daños que ha causado el temporal en este aeródromo, ha suspendido los servicios de estafeta con los principales campamentos del interior y de la costa, los cuales se hacían por avión.

EN EL EXTRAJERO

RIO JANEIRO 29.—Comunican de Paraná que una espantosa inundación ha invadido la ciudad, paralizándose en numerosas fábricas y talleres el trabajo. La circulación por todas las vías ha sido también suspendida. A causa de esto no pueden conocerse en toda su extensión los daños causados por el temporal, y sólo se tiene noticia, aparte de numerosos daños, de que entre las víctimas hay numerosos heridos graves y nueve muertos.

Las autoridades han adoptado diversas precauciones tanto para el salvamento de los damnificados como para evitar mayor número de desgracias.

MILLARES DE CHINOS MUERTOS

LONDRES 29.—Comunican de Pekín al «Daily Express» que durante las pasadas inundaciones de la región de Li Sinh Sien han perecido millares de chinos.

Contra la importación de trigo

SALAMANCA 29.—En la Diputación provincial se ha celebrado una asamblea de representantes de las entidades agrarias con el propósito de tratar de los daños que causan a los agricultores las recientes disposiciones oficiales de la importación del trigo.

La reunión fué por iniciativa de la Cámara Agrícola, que presidió D. Andrés García Tejero. Asistieron representantes de la Asociación de ganaderos, de la Cámara Agrícola, de la Liga de agricultores y otros.

Todos se pronunciaron contra la importación del trigo.

Se acordó nombrar una Comisión encargada de redactar un escrito con las conclusiones acordadas, que serán enviadas al Gobierno para darle a conocer los daños y perjuicios que ocasionan las disposiciones autorizando la importación del trigo.

La deuda de Francia a Inglaterra

PARIS 29.—En los centros autorizados declaran que es inexacta la información publicada por el «Financial Times», de Londres, diciendo que Francia está pensando en la posibilidad de recomprar anticipadamente la totalidad o parte de su deuda política con Inglaterra, con objeto de poder recuperar el oro depositado por ella en concepto de garantía en el Banco de Inglaterra.

Dichos centros recuerdan que ese oro ya no está en el Banco de Inglaterra, sino que éste lo devolvió al Banco de Francia en virtud del arreglo concertado en el mes de abril próximo pasado por ambos Bancos.